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BARCELONE – Assemblée générale de l'EURALO  
Mercredi 24 octobre 2018 – 17h00 à 18h30 CEST  
ICANN63 | Barcelone, Espagne 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Bien Messieurs, Dames, nous allons commencer dans quelques 

minutes. Je vais vous demander de rentrer dans notre espace virtuel 

qui est particpate.icann.org/-. si vous n’avez pas l’accès à l’ordre du 

jour At-Large.icann.org ; il y a un bouton sur lequel vous pouvez 

cliquer qui va vous indiquer l’ordre du jour d’At-Large , et à l’intérieur 

de l’ordre du jour d’At-Large , vous trouverez l’ordre du jour de notre 

réunion, de l’assemblée générale d’EURALO. Merci. Est-ce que vous 

voulez bien venir vous assoir tous autour de la table ? 

Vous ne pouvez pas ? J’aimerais bien que vous m’accompagniez ici, il 

y a un peu plus de monde à mes côtés. 

 

JEAN-JACQUES SUBRENAT :  Bonjour. Jean-Jacques Subrenat au micro. Est-ce que vous 

m’entendez ? 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Oui. Allez-y. On vous entend, Jean-Jacques. 
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JEAN-JACQUES SUBRENAT : S’il vous plait, est-ce que vous pouvez commencer l’enregistrement ? 

Bien. Bonjour à tous ; bienvenue à l’assemblée générale de EURALO. 

Nous sommes un petit peu en retard. Il y a eu plusieurs évènements 

qui ont eu lieu juste avant notre réunion. Nous avons essayé un 

gâteau. Nous avons un ordre du jour assez rempli. Nous allons 

commencer par faire un tour de table, de façon à nous présenter. Il y 

aura aussi une feuille qui va circuler pour que vous puissiez noter 

votre nom sur la feuille. Je sais aussi qu’il y a des gens qui 

représentent d’autres personnes. Donc par procuration. Donc, dites-

le-nous ; dites-nous qui vous représentez. Et nous allons aussi donner 

la parole à nos participants à distance et leur demander s’ils 

remplacent quelqu’un d’autre. Et si vous pouvez parler en tant que 

participant à distance, écrivez-le dans le chat, comme ça nous saurons 

qui est sur l’Adobe Connect. 

Bien. Nous allons commencer ici par la droite. Bonjour, je suis 

Wolfgang Kleinwaechter. Je suis le président d’une structure At-Large 

qui s’appelle Leipzig. 

 

SANDRA HOFERICHTER:  Sandra Hoferichter, membre de cette même organisation. 

 

BASTIAAN GOSLINGS:  Bastiaan Goslings, membre d’ALAC pour EURALO et représentant pour 

le chapitre de la Société Internet des Pays-Bas. 
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MATTHIAS HUDOBNIK:   Matthias Hudobnik, coprésident du sous-comité de participation. 

 

YRJÖ LÄNSIPURO:   Yrjö Länsipuro, de Finlande ISOC. 

 

ANNE-MARIE JOLY:  Anne-Marie Joly. […] Et je représente également l’ISOC Wallonie pour 

Christopher Wilkinson. 

 

SEBASTIEN BACHOLLET: Sebastien Bachollet, […] par vous-même. Merci. 

 

PHILIPPE BATREAU :   Philippe Batreau. Je représente l’Internet Society, chapitre français. 

  

EVIN ERDOGDU:   Evin Erdogdu, j’appartiens au personnel.  

 

YESIM NAZLAR :   Yesim, j’appartiens au personnel. 

 

OLIVIER CREPIN-LEBLOND:  Olivier Crepin-LeBlond, président de EURALO.  

 

WALE BAKARE:    Wale Bakare. 
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LEON SANCHEZ:   Leon Sanchez. J’appartiens à l’ALAC. 

 

MAUREEN HILYARD:   Maureen Hilyard, présidente d’ALAC. 

 

UNIDENTIFIED FEMALE:  Je représente ici ALAC. 

  

ANDREI KOLESNIKOV:  Andreï Kolesnikov, je suis un membre sortant d’ALAC et je représente 

une autre personne. 

 

ROBERTO GAETANO:  Roberto Gaetano, membre du Conseil de EURALO et de l’Association 

des utilisateurs indépendants d’EURALO. 

 

VITTORIO BERTOLA:   Vittoria Bertola, j’appartiens au chapitre italien de la Société Internet. 

  

MARIA KORNIIETS:   Maria Korniiets, de [Talk] International. 

 

[MIRIANA TASIS] :   Je représente la structure At-Large de la Serbie. 
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OSKANA PRYKHODKO:  Oksana Pryhodko, et je suis la représentante [inaudible] qui va bientôt 

se connecter. 

 

RICARDO HOLMQUIST:  Ricardo Holmquist, utilisateur individuel de EURALO et membre ALAC 

pour l’Amérique latine. 

 

[INAUDIBLE] :   [inaudible] d’ISOC. 

 

OLIVIER CREPIN-LEBLOND:  Merci beaucoup à tous. Est-ce qu’il y a quelqu’un d’autre dans la salle 

qui va représenter une structure At-Large ? Bien. Gisella, est-ce que 

vous voulez vous présenter ? 

 

GISELLA GRÜBER : Gisella Grüber, je suis membre du personnel d’ICANN. Et je voudrais 

vous dire que nous avons des interprètes d’espagnol et de français au 

fond dans les cabines. Donc si vous voulez prendre la parole en 

français ou en espagnol, vous pouvez le faire. Assurez-vous que vous 

avez vos écouteurs ; et quand vous prenez la parole, vous devez 

donner votre nom pour permettre aux interprètes de savoir qui prend 

la parole sur les autres canaux. 
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Nous vous demandons de parler clairement et à une vitesse normale 

pour permettre un bon niveau de qualité de l’interprétation.  

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Merci beaucoup. Gisella. Nous avons une autre personne ici qui vient 

de se joindre à nous. Est-ce que vous pouvez vous présenter 

monsieur ? 

 

ALAN GREENBERG : Excusez-moi.  

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Vous pouvez utiliser ce micro.  

 

ALAN GREENBERG :  Bien. Bonjour, je suis Alan Greenberg. Je suis président sortant ou 

presque d’ALAC et je suis ravi d’être ici. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Merci beaucoup, Alan. Nous allons maintenant donner la parole à nos 

participants à distance. Qui veut commencer ? 

 

JEAN-JACQUES SUBRENAT :  Bonjour. C’est Jean-Jacques Subrenat. Est-ce que vous m’entendez ? 
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OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Oui. On vous entend. 

 

JEAN-JACQUES SUBRENAT : Bien. Jean-Jacques Subrenat au micro, je suis un membre du Conseil 

de EURALO. Et je suis un membre de l’Association des individus 

d’EURALO. Et j’ai été nommé représentant d’ALAC au sein de l’IRS. 

Non. Excusez-moi, IFR. Révision des fonctions IANA. Merci.  

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Merci. Est-ce qu’il y a quelqu’un d’autre en ligne ? 

 

ANNETTA MUEHLBERG : Oui. Est-ce que vous m’entendez ? 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Oui, Annetta, on vous entend. 

 

ANNETTA MUEHLBERG : Annetta Muelberg, du réseau New Media, membre d’EURALO. Et je 

représenterai [inaudible]. Je crois qu’il n’a pas pu venir, et si Stephan 

n’est pas là, je serai aussi la représentante de Stephan [inaudible] 

n’est pas là, je serais aussi la représentante de Stephan [inaudible]. 

Merci. 
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OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Merci beaucoup pour cela, Annetta. Cela sera enregistré. Donc est-ce 

qu’il y a quelqu’un qui n’a pas pu se présenter encore ? 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET :  Je ne sais pas s’ils peuvent parler ; personne ne leur a expliqué 

comment il fallait le faire. Peut-être qu’ils ne sont pas capables de le 

faire. Donc je vais- il y a Natalia Filina, Matthew [Camus]. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Matthew [Camus] d’Internet Society et Natalia est un membre 

individuel, non ? Et nous avons un représentant, le représentant de la 

société Internet France aussi qui est dans la salle. Bien. Je vois qu’il n’y 

a personne qui demande la parole. Si vous voulez parler, vous pouvez 

nous appeler ou demander qu’on vous appelle. Et le personnel de 

l’ICANN va vous appeler. Nous avons une réunion de 90 minutes. Donc 

vous aurez peut-être le temps. 

Bien. Bienvenue à tous et donc je vois que nous avons 18 ALS qui sont 

représentées ici aujourd’hui, ce qui fait que nous avons le quorum 

puisque notre quorum est de 13. Donc nous sommes prêts à 

commencer à travailler. Nous allons passer à notre ordre du jour et 

nous allons commencer par le premier point de cet ordre du jour. 

Donc la bienvenue au groupe. Nous l’avons déjà fait. Nous avions Léon 

Sanchez, nous avions Wale Bakare, Alexandra Kulikova aussi. Elle n’est 

pas ici, autour de la table ? Si. Alexandra est là-bas. Donc Alexandra va 

nous parler un petit peu plus tard, pendant la deuxième partie de 

cette réunion. Bienvenue en tout cas, Alexandra. Elle est vice-
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présidente pour l’Asie centrale, l’Europe de l’Est et le Moyen-Orient. 

Jean-Jacques Sahel devait venir aussi, mais il va venir plus tard. Bien. 

Alors je pense que maintenant que nous avons la confirmation des 

membres présents, est-ce que nous avons des excuses ? Pas 

d’excuses. Et le quorum est atteint, selon l’article 11.7 à 11.21 des 

articles de l’association. 

 L’ordre du jour est le suivant. Nous allons devoir adopter le procès-

verbal de la dernière assemblée et ensuite, nous allons entendre- nous 

avons deux invités, Alan Greenberg et Maureen Hilyard qui vont 

prendre la parole. Alan Greenberg est le président actuel de l’ALAC et 

Maureen sera la nouvelle, la présidente entrante. Ensuite, nous aurons 

une discussion concernant le rapport annuel de EURALO pour 2017-

2018 qui devrait être dans vos boites mail. Il y aura ensuite une 

présentation du groupe de travail des statuts constitutifs de EURALO. 

Ensuite, nous aurons une présentation du groupe de travail de la 

participation des ALS EURALO. Ensuite, nous aurons une présentation 

du concept pour l’exercice fiscal 2019 de CROPP et du financement de 

CROPP de EURALO avec Mathias [inaudible]. Et ensuite, nous allons 

analyser la stratégie de sensibilisation de l’exercice fiscal 2019 

d’EURALO. Et nous discuterons avec le vice-président de la 

participation des parties prenantes. Et avant de rentrer dans notre 

document des thèmes brulants, nous entendrons notre invité Léon 

Felipe Sanchez. Est-ce qu’il y a des modifications à faire à cet ordre du 

jour ? Je vois que personne ne demande la parole on ne lève sa carte. 

Vous auriez tous pu avoir une petite carte avec votre nom dessus. Si ce 

n’est pas le cas, nous allons vous donner les cartes en blanc pour que 
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vous puissiez les remplir. Si vous êtes dans la salle et que vous voulez 

parler, s’il vous plait relevez votre carte. Je crois qu’il y a aussi des 

gens qui nous suivent à distance, donc je demanderai au personnel de 

l’ICANN de nous faire part, de nous dire le nom de la personne à 

distance qui demande la parole, comme ça, nous donnerons la parole 

à ces personnes. Bien. Je vois qu’il n’y a personne qui demande la 

parole. Donc nous allons commencer. 

Le premier point de notre ordre du jour est donc l’adoption du procès-

verbal de la dernière assemblée qui a eu lieu à Copenhague, et vous 

avez un lien vers la transcription de l’assemblée générale. Il y a 

beaucoup de pages. Et je pense que la question que je vais vous poser 

est : est-ce que vous pensez que la transcription est un rapport juste, 

une copie juste de notre réunion de Copenhague ? vous pouvez 

l’écouter rapidement. Vous devriez le savoir. Si vous avez des 

désaccords, en général les transcriptions sont bien faites et sont 

exactes. Je n’ai pas trouvé de différence, personnellement, par 

rapport à ce qui a été dit et écrit. Est-ce que quelqu’un veut faire un 

commentaire là-dessus ? Pas de commentaires. Est-ce qu’il y a une 

objection pour approuver ce procès-verbal ? S’il n’y a pas d’objection, 

nous allons adopter donc ces transcriptions du procès-verbal de la 

dernière assemblée générale. 

Et nous allons maintenant passer à la partie suivante. Et nous allons 

donner la parole à nos invités ; nous allons commencer par Alan 

Greenberg, le président d’ALAC qui vient de recevoir un splendide 

gâteau tout à l’heure avec une bougie qu’il a essayé de souffler. Je 

vous donne la parole. Merci, Alan, et merci d’être présent. 
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ALAIN GREENBERG :  Merci, Olivier. Je m’excuse à l’avance. Il y a un PDP accéléré et une 

séance sur ce PDP accéléré qui a lieu dans la salle d’à côté. Comme le 

RGDP vient de l’Europe, c’est vous le responsable. Donc je dois partir. 

Un peu d’humour. Bien. Je suis ravi d’être ici. Et je suis presque le 

président sortant. Il y a certaines choses qui vont avoir lieu. Mais je ne 

sais pas très bien quand je quitte exactement mon poste. Je crois que 

selon nos règles de procédure, je dois rester ici pendant toute la 

journée de demain, mais je vais donner et passer le relai à Maureen 

demain. 

Bien. Toutes ces réunions des RALO, c’est difficile de les suivre. 

Chaque réunion est différente dans sa façon d’aborder les choses et 

EURALO est le groupe le plus formel, en termes de méticulosité et pour 

faire les choses de manière légitime. D’autres groupes sont beaucoup 

plus relax, donc bravo. C’est un défi de faire les choses comme ça dans 

l’environnement d’At-Large ; je sais que ça l’est. Si j’avais un chapeau, 

je le lèverais en votre honneur, Olivier.  

Nous sommes en train de commencer une étape très intéressante 

d’At-Large. On a parlé des RALO qui jouaient un rôle plus actif et qui 

devaient jouer un rôle plus actif dans notre travail. On a demandé cela 

pendant plusieurs années, maintenant, on a vu des améliorations ces 

derniers temps. Ça va être un grand défi de continuer à avancer dans 

ce sens. La révision d’At-Large a donné lieu à une série d’attentes qui, 

à mon avis, vont être des plus intéressantes et j’espère qu’on aura des 

résultats intéressants aussi. Il y a en tout cas eu une certaine attente 
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de la part de l’ALAC et du Conseil d’administration. Nous voudrions 

pouvoir montrer que les ALS et les individus au sein des RALO font des 

contributions significatives. Et je dois dire que je suis content ; je ne 

vais pas être responsable de superviser tout cela, je pourrais 

l’observer. Ça sera une chose intéressante. J’espère que vous allez 

pouvoir encourager cela pour que cela ait lieu. Donc ça va être 

encourageant, ça va être intéressant. Ça va être un défi aussi. Voilà.  

Je pense que la prochaine révision d’At-Large que nous allons faire, on 

va dire pourquoi l’on va perdre du temps à faire cette révision si on fait 

du très bon travail. Et j’espère que c’est ce qu’on dira de nous en tout 

cas. 

Olivier a été le président d’ALAC et il pensait qu’il allait avoir un travail 

plus facile d’être président d’EURALO. Et il se rend compte que ce 

n’est pas le cas. Il a laissé la présidence d’ALAC, et il n’a pas pu décider 

de lever le pied. Alors bravo. Bravo à tous ceux qui aident Olivier dans 

son travail, qui permettent à Olivier d’avoir un travail un peu plus 

léger. 

Bien et maintenant je pars. Je vais vous quitter, je vais partir travailler 

dans le groupe qui travaille sur le PDP accéléré. Et je vous remercie et 

je remercie Olivier pour toute l’énergie qu’il met dans ce groupe.  

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Dans ce groupe, je dois reconnaître aussi le travail que Wolf Ludwig 

avait fait. Il a été président d’EURALO pendant neuf ans. Et je me rends 

compte qu’il a fait énormément de travail. C’est lui qui m’a aussi 
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appris. Je ne dirais pas la plupart des choses que je sais, je dirais tout 

ce que je sais en ce qui concerne les RALO ; il a été un très bon mentor. 

Il m’a aussi permis de rentrer au niveau d’EURALO. C’était la première 

fonction, la première responsabilité que j’avais assumée au sein d’At-

Large.  

Je remarque que Lutz Donnerhacke est aussi parmi nous. Donc je 

voulais le saluer. Merci beaucoup, Alan, et n’hésitez pas à venir nous 

voir à EURALO, quand vous le voulez. Vous serez le bienvenu. 

 

 ALAN GREENBERG :  Maintenant que je n’ai plus rien à faire de mon temps, je le ferai. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Bien. C’était notre premier hôte et la deuxième personne à qui nous 

allons donner la parole, c’est Maureen, qui va remplacer Alan, qui 

avait un grand sourire ce matin, mais je crois qu’à mesure que le 

moment d’assumer sa fonction de présidente approche, le sourire 

diminue. Bienvenue. Bienvenue, Maureen. Je vais vous donner la 

parole. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci beaucoup, Olivier. Eh bien, en effet, j’ai déjà participé à 

quelques-unes de vos réunions mensuelles. Ça a été absolument 

excellent et intéressant. Lorsqu’on est en mesure d’être observatrice 

entre les différents RALO, on voit à quel point ils sont différents, ces 

RALO. Il y a des différences culturelles, bien sûr, il y a différentes 
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approches. Et je crois que la plupart des personnes de l’ALAC peuvent 

vous indiquer que ce que vous avez à l’écran c’est la manière dont je 

visualise avec un organigramme ce qui sera notre manière de 

fonctionner. 

Nous avons donc une organisation régionale. C’est extrêmement 

important pour moi cette organisation régionale. Moi je viens 

d’APRALO, Asie-Pacifique donc c’est un groupe qui collabore 

beaucoup. Nous collaborons beaucoup avec les membres de l’ALAC 

également. Et je pense qu’il était important pour les dirigeants et au 

niveau des dirigeants des RALO d’avoir voix au chapitre. 

Donc on a toujours une équipe de direction de l’ALAC qui existe. L’ALT 

se réunit régulièrement lorsqu’il faut prendre des décisions pour 

l’ALAC, mais je veux entendre la voix des RALO et savoir ce qui se passe 

dans les régions, s’il y a des problèmes qui surviennent, pour que nous 

puissions en parler autour de la table au niveau le plus élevé d’At-

Large et de l’équipe de direction d’At-Large. 

Nous essayons donc de faire participer un nombre maximum de 

membres. Et j’ai structuré notre travail de cette manière, à At-Large, 

en trois courants en quelque sorte, avec différents types d’activités 

que nous effectuons à At-Large, au niveau organisationnel, au niveau 

du développement de politiques et au niveau de la sensibilisation. 

C’est le travail que nous effectuons.  

 Lorsque je parle de politique, je parle des discussions que nous avons 

pour donner des conseils, notre aspect consultatif. Nous sommes un 
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comité consultatif qui s’exprime sur les politiques. Et ces 

commentaires et ces conseils font partie des organisations de soutien. 

Donc pour ce qui est des RALO, il est important de savoir que nous 

avons actuellement une révision d’At-Large qui se déroule. Il y a 

beaucoup de travail d’effectuer à ce niveau. Donc nous allons nous 

concentrer dessus dans les mois à venir. Et Olivier est très occupé 

également à cela. Donc vous allez recevoir beaucoup de retour de la 

part d’Olivier. Je serai très heureux de travailler avec vous. Merci. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Eh bien, nous avons besoin de volontaires pour travailler à Atlas III. En 

effet, il faut préparer cette réunion Atlas III qui se déroulera à 

Montréal. Ce n’est pas dans notre région, mais il y aura des possibilités 

de se déplacer, de déplacement. Et on veut absolument que EURALO 

soit bien représentée à Atlas III, à Montréal. Ça va représenter 

beaucoup de travail, mais ça va être très gratifiant, je pense. Nous 

pourrons peut-être améliorer la qualité de notre travail, plutôt que 

d’en faire plus on pourra en faire mieux et travailler de manière 

intelligente. 

 

MAUREEN HILYARD : Je suis désolé. Je vais devoir me rendre dans une réunion consacrée 

aux finances. Je ne suis pas très enthousiaste, mais je dois m’y rendre. 
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OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Eh bien, rapportez-nous des financements. Donc j’allais demander s’il 

y avait des questions. Je ne sais pas si vous avez une minute de plus 

Maureen pour répondre aux questions. Donc je vois que nous avons un 

petit peu d’écho et que mon écran s’est gelé. Voilà. 

 

JEAN-JACQUES SUBRENAT : Merci, Olivier, merci, Maureen. Une petite question. Il y a de cela un 

moment, l’ALAC m’a désigné comme représentant auprès de l’IFR. Et 

le personnel de l’ICANN ne m’a pas contacté je ne suis pas au courant 

des prochaines étapes. Est-ce que cela a été effectué ? Est-ce que vous 

me conseillez de contacter quelqu’un en particulier ? Merci. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Merci, Jean-Jacques. C’est la révision des fonctions IANA. Maureen a 

des informations là-dessus ?  

 

MAUREEN HILYARD :  Personnellement, je n’ai pas eu d’informations, mais je vais m’assurer 

qu’on vous contacte tout de suite. Le plus rapidement possible en tout 

cas, Jean-Jacques, pour vous indiquer quelles sont les prochaines 

étapes. Le personnel va s’en charger.  

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Merci. Donc Maureen, vous pouvez vous rendre dans votre réunion des 

finances. Et on espère que vous allez revenir avec beaucoup de 

financement. Donc maintenant, nous allons passer dans notre ordre 
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du jour au point suivant, le rapport annuel 2017-2018. Et je dois 

absolument remercier Wale Bakare d’avoir passé beaucoup de temps 

à travailler à cela, sur ce rapport, basé sur notre rapport précédent. 

Mais nous avons beaucoup plus d’informations. C’est donc un rapport 

annuel de cinq pages qui vous a été envoyé sur la liste de diffusion. Et 

je ne sais pas s’il y a eu un feed-back. Nous l’avons à l’écran. Je ne vais 

pas vous le lire. C’est cinq pages. Vous avez déjà pris connaissance de 

ce document et les grands points, c’est les activités régulières, 

l’assemblée générale, représentation EURALO dans différents comités 

et commissions, académie, ICANN, NomCom, ALAC, équipe de 

direction. Nous avons un petit paragraphe sur EURALO et EuroDIG. 

Nous sommes partenaires avec EuroDIG. Donc ça, c’est sur la 

gouvernance de l’Internet, c’est le dialogue avec le forum, donc c’est 

le forum de la gouvernance de l’Internet européen. Nous avons 

sensibilisation, sensibilisation vers l’interne. Nous avons nos ALS, 

notre structure At-Large à travers les groupes de travail sur les ALS et 

Yrjo est à la tête de cela. 

 Nous n’avons pas eu beaucoup de croissance dans notre structure At-

Large cette année. Depuis notre dernière assemblée générale, ça fait 

un peu plus d’un an. On était à Copenhague la dernière fois, mais nous 

avons la Norvège qui nous a rejoints au niveau de la société Internet. 

Nous avons une structure At-Large en 2017 qui nous a rejoints. Et il y a 

peut-être des décertifications pour certaines organisations qui 

n’existent plus ou qui nous notifient que ça ne les intéresse plus. Et 

donc ils ne travaillent plus au sein de l’ICANN parce que le personnel a 
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changé, l’organisation n’a plus les mêmes compétences, et ainsi de 

suite. 

Je dois dire, personnellement, que je suis un petit peu déçu que nous 

ne connaissions pas une croissance aussi rapidement que les autres 

régions. Mais je crois que je suis encore plus inquiet de notre 

engagement des membres existence. Donc si vous avez des 

suggestions sur l’amélioration de l’engagement, peut-être être plus 

pertinent dans notre travail. Je ne sais pas. Indiquez-nous comment 

progresser. Je crois qu’il y a une structure At-Large qui va être certifiée 

bientôt. J’ai parlé avec le représentant. Et peut-être que ce sera un 

membre individuel en fait. Nous avons une croissance notable dans le 

domaine des membres individuels grâce à Jean-Jacques Subrenat qui 

travaille à cette association, Gaetano également travaille à 

l’association des membres individuels, des utilisateurs individuels.  

Je vais vous donner la parole, M. Bachollet. Un instant. Je voulais dire 

simplement que nous avons un protocole d’accord avec RIPE qui a été 

signé lors de la réunion d’Abu Dhabi, un protocole d’accord, de 

collaboration. Moi je me suis rendu à Marseille et je crois que Bastiaan 

était là également et d’autres personnes de notre communauté. Et on 

a parlé de la révision de notre règlement intérieur. Nous voulons 

vraiment remercier les équipes de travail en ce qui concerne les sujets 

les plus brulants. Nous allons revenir là-dessus. Donc je donne la 

parole à Sébastien Bachollet en premier sur la liste.  
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SÉBASTIEN BACHOLLET :  Bonsoir, Monsieur le Président. Eh bien, nous allons utiliser les 

services d’interprétation et je vais aller sur le canal 1.  

 Sébastien Bachollet qui parle. J’ai plusieurs remarques. Une forme. 

Les mandats des élus à ALAC sont de deux ans. Et donc, en page une, 

malheureusement pour lui, Bastiaan n’est élu que jusqu’à [l’IGM] de 

2021, de la même façon que Joanna était appointée par le Nominating 

Committee. 

Je voudrais féliciter pour la signature de l’accord, le MOU avec RIPE 

NCC. C’est un moment important et j’espère qu’il y aura d’autres 

signatures avec des organisations régionales sur [inaudible]. 

 Et la dernière chose, c’est ce qu’on dit, qu’il n’y aura que 60 voyageant 

pour le sommet Atlas. J’aimerais mieux qu’on le mette sous une forme 

pas restrictive, mais le nombre qui est aujourd’hui sera financé par 

l’ICANN et pas le nombre de voyageurs participants. J’ose espérer qu’il 

y aura d’autres, des gens qui viendront, éventuellement ceux qui sont 

autour de Montréal, mais ça ne concerne pas notre région, mais qu’on 

pourra peut-être trouver des financements ailleurs pour avoir plus de 

participants. Donc les 60 sont en dehors de ceux qui sont déjà financés 

pour aller à une réunion de l’ICANN, ceux qui seront en plus financés 

par l’ICANN au niveau mondial. Merci. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Merci beaucoup, Sébastien, d’ailleurs, de parler de cela. Il y a des 

opportunités pour sponsoriser des personnes supplémentaires pour 

aller à Montréal. Et d’ailleurs, un peu plus tôt aujourd’hui j’étais en 
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discussion avec l’Internet Society. J’étais en discussion avec l’Internet 

Society qui est assez intéressé de voir s’il y avait un moyen de faire 

quelque chose en commun et de peut-être avoir des personnes 

supplémentaires qui seraient soutenues par l’Internet Society. Et je 

crois entendre d’après des discussions informelles que nous avions 

eues que peut-être les organisations francophones pourraient peut-

être aussi contribuer à plusieurs personnes à venir ici.  

Donc nous verrons. Je vais changer en anglais maintenant. 

 Donc hélas, j’ai des problèmes à parler un petit peu le français. Donc 

je repars vers l’anglais. Et donc, j’aimerais véritablement que l’on 

puisse beaucoup plus soutenir des personnes se déplaçant à 

Montréal, pour leurs frais de voyage et ainsi de suite. Donc s’il vous 

plait, également pour les associations hispanophones, il est très 

important d’avoir un soutien dans le monde entier. Pour l’Amérique 

latine, pour les Caraïbes, ça peut être difficile en effet. Il y a beaucoup 

de possibilités qui existent. Donc nous sommes en pleine préparation. 

Est-ce qu’il y a d’autres commentaires aux questions ? John Laprise 

qui vient des États-Unis d’Amérique. Je sais que parfois il a des 

problèmes avec eux, mais nous allons accepter sa participation. John 

Laprise, je vous donne la parole.  

 

JOHN LAPRISE :  Merci beaucoup au nom de mon pays. Je suis désolé. Donc je vais 

m’exprimer en ma capacité de responsables des médias sociaux, 

groupe de travail sur les réseaux sociaux - médias sociaux. C’est un 
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très bon moment d’encourager vous tous et vos membres qui sont 

actifs sur les réseaux sociaux à s’engager dans ce groupe de travail qui 

existent au niveau d’At-Large, avec une nouvelle structure de 

gouvernance. 

Donc, si vous êtes actifs dans les réseaux sociaux, si vous connaissez 

les personnes que ces médias sociaux intéressent, eh bien, faites-moi 

savoir. Parlez au personnel et je rajouterai sur la liste. Il y a une liste de 

diffusion de plus en plus importante, avec des personnes d’EURALO et 

d’autres RALO. On peut toujours utiliser plus de bénévoles. Merci 

beaucoup de votre attention.  

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Merci beaucoup, John. Et je plaisantais. Je n’ai aucun problème avec 

le Canada. 

Donc je ne vois pas d’autres mains se lever, ou plutôt du pays au sud 

du Canada. Donc nous avons également un groupe spécifique qui a 

travaillé pendant plusieurs années. Nous collaborons depuis 

longtemps. J’aimerais remercier donc le groupe de travail d’avoir 

passé beaucoup de temps au téléphone pour bâtir donc ce groupe de 

travail sur le règlement intérieur de l’EURALO.  

Et tout au long des années, nous avions un règlement intérieur qui 

avait été lancé avec la création d’EURALO. On avait fait beaucoup de 

suppositions. Notre règlement intérieur avait un format qui n’était pas 

très simple, qui n’était pas très logique et cohérent. Il y avait 

également des pratiques qui n’étaient pas alignées. 
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Nous avons pensé qu’on pouvait amender le règlement intérieur et y 

apporter des améliorations. Et il est devenu très clair que grâce à 

[Mikhaïl Medrish] de Russie, il a été très clair après quelque temps que 

plutôt que d’amender beaucoup, il fallait mieux repartir à zéro sur une 

feuille vierge.  

Et Florian Hule d’Autriche a été rédactrice avec Erich Schweighofer et 

un autre collègue. Je crois que Erich est en ligne peut-être. Nous 

pourrons vérifier si Erich est en ligne parce que c’est quelqu’un qui a 

fait beaucoup pour les ALS. Donc ça a été difficile de réécrire ce 

règlement intérieur. On a utilisé un format suisse qui est un des plus 

flexibles, un des plus simples pour une association de notre type. 

Néanmoins, il y avait beaucoup d’éléments dans notre règlement 

intérieur qui suivent donc ce modèle suisse. Parfois ça ne paraît pas 

pertinent pour nous, mais nous devions tous ces éléments pour 

adhérer au format qui a été proposé. Donc ça a pris du temps. Ça a été 

difficile de développer ces règles et nous avons pris en compte tous les 

retours d’informations que nous avons eus des structures At-Large. Et 

ici, sommes là pour vous écouter. On ne va pas adopter notre 

règlement intérieur aujourd’hui, mais on voudrait avoir votre avis sur 

une adoption possible d’ici deux mois, d’ici la fin de l’année. Donc on 

voudrait avoir votre avis sur ce que vous pensez de ces règles et 

règlement intérieurs. Donc comment faire cela aujourd’hui ? 

Voulez-vous faire cela ligne par ligne ? Jean-Jacques Subrenat a levé 

la main. Nous allons lui donner la parole, mais tout d’abord, soit nous 

faisons ligne par ligne et on reste là jusqu’à minuit, soit vous pouvez 
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vous-même y travailler et lever la main. Jean-Jacques Subrenat, vous 

avez la parole.  

 

JEAN-JACQUES SUBRENAT :  Merci, Olivier. Un commentaire pour quelqu’un qui a assumé un rôle 

important dans la révision de ces statuts constitutifs. Une des tâches 

qui restent à faire, c’est de fournir une adresse et un code postal en 

suisse. Je crois que notre travail à ce moment-là sera terminé. Il est 

clair que nous nous sommes mis d’accord avec nos membres. Nous 

avons un bon texte. Il nous manque une adresse physique pour 

pouvoir envoyer cela et ensuite le mettre en œuvre. Merci.  

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Merci beaucoup, Jean-Jacques. Donc le texte google, le google texte 

qui est en lien avec notre ordre du jour se trouve là. Une partie de 

l’adresse- la question de l’adresse est très importante. Ce sont ces 

choses-là qui doivent être présentes. Personnellement, j’habite en 

suisse ; il y avait deux options, la première mettre mon adresse, la 

deuxième mettre l’adresse de l’ICANN à Genève. Et j’en ai parlé avec le 

département légal d’ICANN. Et comme EURALO est indépendant de 

l’ICANN, puisqu’il a un protocole d’accord signé avec l’ICANN, mais il 

n’appartient pas à l’ICANN org, le conseil qu’on nous a donné c’était 

d’avoir une adresse différente de celle du bureau d’ICANN. Donc j’ai 

fourni ma propre adresse. Et nous verrons avec le prochain président. 

Nous verrons. Nous devrons trouver une solution pour avoir une 
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structure At-Large basée en Suisse, des membres basés en Suisse, ou 

des tierces parties. Pour le moment, nous avons le temps. 

Donc voilà, c’est ce qui a été proposé. Est-ce qu’il y a des 

commentaires ou des questions ? 

 

JEAN-JACQUES SUBRENAT : Olivier ? Merci, Olivier. À propos de l’adresse physique, je vous 

remercie de votre suggestion de fournir votre propre adresse. Je 

propose aussi que nous cherchions une possibilité pour louer un 

endroit, un lieu physique à un cout minimum, quelque chose de pas 

trop cher si cela existe. Je ne sais pas, mais on peut chercher. Parce 

que ce serait une espèce d’hébergement, une manière d’héberger 

quelqu’un qui serait très utile. Et ce serait facile de conserver cette 

adresse physique sans être obligé de transférer les adresses ou de 

mettre à jour les adresses de nos présidents. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  C’est une très bonne idée. Nous allons faire une action à suivre. Nous 

allons chercher les options alternatives pour cette question de fournir 

une adresse en Suisse, et ça inclut une boîte postale, etc.  

 Est-ce qu’il y a d’autres commentaires ou questions. Est-ce que 

quelqu’un voudrait lire le document dans sa totalité ? Yesim, est-ce 

qu’on a une intervention en ligne ? 
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YESIM NAZLAR :   Annetta Muehlberg a levé la main.  

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Merci beaucoup. Annetta Muehlberg, vous avez la parole. 

 

ANNETTA MUEHLBERG : Merci beaucoup. Oui j’apprécie la proposition faite par Jean-Jacques. 

Une adresse personnelle n’est pas le mieux. Je pense que c’est une 

bonne offre. Merci, Olivier. C’est une bonne solution. Merci pour votre 

offre, Olivier, mais je pense qu’une adresse officielle, ce serait mieux. 

louer, c’est un petit peu bizarre. Et nous, personnellement, nous 

avons- non. Je pense que c’est une bonne idée. Ce serait une idée 

possible de louer quelque chose. 

À propos d’argent, je pense que les statuts constitutifs et la 

proposition concernant les statuts constitutifs, c’est du très bon 

travail. Je pense que ce serait logique pour les structures futures 

d’avoir un trésorier. Ça peut être aussi très bien d’avoir un trésorier. 

Voilà ce que je voulais dire à propos des statuts constitutifs. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :   Merci beaucoup, Annetta. Dans la version précédente des statuts 

constitutifs, il y avait un trésorier. Mais comme EURALO recevait ses 

financements de ses opérations avec l’ICANN, EURALO n’avait pas un 

compte en banque, et c’était nécessaire pour avoir un trésorier. Si 

vous souhaitez que l’on envisage la possibilité d’avoir un trésorier, je 
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vais donner la parole aux participants pour qu’ils nous donnent leur 

opinion là-dessus. Vittorio Bertola vous avez la parole. 

 

VITTORIO BERTOLA : Je suis navré puisque je n’ai pas participé ici, mais je voudrais dire que 

nous devons rester indépendants. Ça peut paraître un peu 

contradictoire. Je pense que c’est difficile d’être indépendant, d’avoir 

un compte en banque.  

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Oui c’est une bonne idée. On peut demander davantage 

d’informations là-dessus. Yesim. 

 

YESIM NAZLAR : Merci, Olivier. Je voudrais vous rappeler, rappeler à ceux qui sont sur 

le téléphone, n’oubliez pas de mettre vos lignes en muet, sinon nous 

avons des gros problèmes d’écho dans la salle de réunion. Merci. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :   Merci, Yesim. J’espérais que vous alliez répondre à la question de 

Vittorio qui est une question différente. Je pensais que vous étiez en 

ligne avec le département légal et qu’ils allaient nous conseiller. Bien. 

Vittorio, nous en parlerons et nous allons faire une action à suivre 

pour demander plus de précisions au département légal à propos du 

compte en banque ; c’est un point important. On doit leur poser une 

question bien exacte et ils nous donneront une réponse exacte aussi. 
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Bien. Je travaillerai là-dessus après. La question doit tenir compte des 

justificatifs pour avoir une adresse ou un bureau qui ne soit pas celle 

du bureau de l’ICANN, et en même temps, de ne pas avoir un compte 

en banque, parce que nous sommes entièrement financés par ICANN. 

Voilà. C’est à ce propos. La question serait cela. 

Est-ce qu’il y a d’autres commentaires et questions concernant le 

statut constitutif de notre organisation, d’EURALO. Bien. Nous allons 

passer au point suivant.  

Merci. Je remercie Florian qui a vraiment promu ce travail. J’espère 

que nous allons pouvoir répondre et avancer et que cela sera terminé 

vers la fin de l’année. Bien. 

Alors, le groupe de travail sur la structure At-Large, sur la 

participation. Donc nous avons Yrjo Lansipuro qui a présidé ce groupe 

avec beaucoup de succès. 

 

YRJO LANSIPURO : Bonjour. [Bonjour en plusieurs langues]. Je suis Yrjo Lansipuro. Je vois 

que la plupart des membres de ce groupe de travail sont présents ici, à 

distance ou de manière présentielle. Donc on pourrait sauter le gala et 

commencer tout de suite à organiser une réunion de notre groupe de 

travail. En tout cas la participation au nom de notre groupe de travail 

est très importante ; essayer de faire participer les ALS et les membres 

individuels à notre travail politique, au travail politique d’ALAC, a été 

quelque chose qui nous a demandé une certaine énergie. Nous y 

sommes parvenus. Cela a pris du temps et des efforts. Mais 
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maintenant, nous avons une expertise et un groupe qui donc possède 

une expérience, qui nous montre qu’ils sont des experts dans les 

différentes ALS. Nous avons un tableau aussi qui indique qui sont ces 

personnes et comme ça quand on veut savoir on peut demander qui 

veut venir participer et dire quelque chose à propos d’un thème. Voilà. 

C’est quelque chose qui a été utilisé à plusieurs reprises et nous avons 

maintenant plusieurs personnes qui ont fait des commentaires, de 

très bons commentaires que nous avons incorporés dans les 

commentaires d’ALAC. Donc c’est fait. Il nous faut remettre à jour ce 

tableau. Il nous faut contrôler et savoir que nous sommes en 

conformité avec le RGDP, puisque ce document est public maintenant. 

Ce travail va continuer à avancer. Et je voulais aussi dire que j’espère 

que nous pourrons analyser l’autre aspect des ALS et de leur travail 

parce que ce sont tous des acteurs importants et des participants aux 

systèmes, aux activités multipartites dans les pays où ils habitent, 

dans les pays où ils sont actifs. Et même si ces activités n’ont parfois 

pas grand-chose à voir avec l’ICANN et avec les responsabilités, la 

mission d’ICANN, c’est quand même d’une grande valeur ce qu’ils 

font. C’est d’une grande valeur pour l’ICANN parce que sur le terrain ils 

sont dans la communauté multipartite, et ce sont des gens qui sentent 

qu’ils appartiennent à l’ICANN et qui sont nos ALS. Donc on pourrait 

peut-être, dans les futures réunions, essayer de voir ce qui est fait sur 

le terrain avec à travers ces ALS, de façon à ce que leurs activités 

soient utiles pour ICANN et que nous puissions tirer profit de ces 

activités.  
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Bien. Je suis à votre disposition si vous avez des questions, et si vous 

avez des idées à proposer je serais ravi de les entendre pour faire 

participer davantage les ALS et les membres indépendants. Je vous 

remercie.  

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Merci beaucoup, Yrjo. Est-ce qu’il y a des questions et des 

commentaires sur ce groupe de travail sur la participation d’At-Large ? 

Sébastien, allez-y.  

 

SÉBASTIEN BACHOLLET :  Sébastien Bachollet. Le travail qui a été fait par ce groupe est vraiment 

remarquable. Et la question qu’il va falloir se poser, c’est comment on 

le maintient à jour. Et pour ça, Yrjo et son équipe ne peuvent pas le 

faire tout seuls. Il faut vraiment que l’ensemble des structures At-

Large et des membres individuels fassent connaître les compétences 

qu’ils ont quand les choses évoluent. C’est essentiel. Ce n’est pas 

seulement essentiel pour EURALO, c’est essentiel pour la voix des 

utilisateurs dans le monde. Et donc merci de ce travail. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Merci beaucoup, Sébastien. Je voulais ajouter quelque chose. 

 Vous avez dit qu’il fallait mettre à jour cela avec le point additionnel 

que les structures At-Large vont mettre à jour les compétences 

qu’elles ont. Mais ce n’est pas seulement les compétences des 

représentants des structures At-Large. Mais les compétences qu’ils ont 
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dans leur ALS, dans leur structure. Si vous avez des organisations qui 

sont par exemple compétentes sur le RGDP, demandez-leur de se 

porter volontaire et ce sera très utile. Et nous pourrons comme ça 

compter sur leur aide pour rédiger une déclaration sur les problèmes 

liés au RGDP.  

Nous devons mettre à jour ce tableau sur les compétences et les 

expertises, et nous ne pouvons le faire que grâce à votre aide. Je sais 

que vous pouvez penser, attendez, à partir du moment où on a 

beaucoup de compétences, on va nous appeler tout le temps. Ne vous 

inquiétez pas à ce propos ; vous ne signez pas un contrat et on ne va 

pas vous embêter en permanence. Non. Ce qu’on veut c’est que plutôt 

que d’envoyer un e-mail à toute la liste de diffusion 10 fois pour 

obtenir trois volontaires parce qu’on a besoin de trois structures At-

Large qui sont les seules à avoir cette expertise, on préfère 

directement entrer en contact avec vous, demander à la structure At-

Large et aux membres individuels directement s’ils veulent nous aider.  

Bien. Parfait. Joanna Kulesza, je vous donne la parole.  

 

JOANNA KULESZA : Je suis un membre entrant d’ALAC ; j’ai passé ces journées à poser des 

questions. J’en ai d’autres, une concernant la stratégie et la 

sensibilisation.  

Ma première question, c’est que je suis polonaise. J’appartiens à la 

sensibilisation polonaise. Je crois que j’ai identifié la liste des 

membres d’EURALO. Si je ne me trompe, il n’y a pas de membres 
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polonais sur cette liste. J’espère ne pas me tromper. Si c’est le cas, je 

voulais savoir s’il y avait de la sensibilisation en Pologne ; si ce n’est 

pas le cas, je serais ravie de contribuer. 

Et ma deuxième question est la même que celle qui a été posée 

jusqu’à maintenant. Est-ce qu’il y a un ordre du jour ou un groupe 

d’utilisateur final que nous ciblons ? Je travaille dans le domaine de 

l’académie, sur l’académie. J’ai pu travailler avec Vittorio dans le 

réseau [Giga Net]. Si vous avez des initiatives, je serai ravie de les 

soutenir, des problèmes importants. On a déjà parlé de l’histoire, la 

société civile avec les organisations de la société civile. Est-ce qu’elle 

veut participer davantage ? Et dans ce cas-là, que faire pour 

encourager cette participation ? 

 

YRJO LANSIPURO : Merci, Joanna, pour votre question et pour votre proposition. Je dirais 

que, bien sûr, nous voulons mettre à jour ce tableau. Et nous vous 

remercions de proposer votre expertise pour votre pays, la Pologne. 

Quand vous parlez de l’académie, de l’université, je dirais que j’ai un 

rêve. Je voudrais que d’une façon ou d’une autre, on puisse tirer profit 

de toutes les recherches qui sont faites dans des questions liées à 

l’ICANN du point de vue de l’utilisateur final, et tirer profit de tout ce 

travail qui est fait dans les universités, dans les instituts de recherche. 

Alors, bien sûr, on ne peut pas se transformer en chercheur. Ce n’est 

pas possible. Mais les recherches existent ; elles sont là. Donc je dirais 

qu’il faudrait que les gens qui peuvent contacter ces centres de 

recherche et d’apprentissage et qui peuvent nous permettre d’accéder 
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à ces travaux soient des gens qui comptent beaucoup pour nous, qui 

revêtent une importance. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Merci, Yrjo. Joanna, vous venez d’un pays où nous n’avons pas de 

structures At-Large. Donc vous avez dit que vous étiez venue pour 

travailler pour ALAC. Mais je crois que vous allez être embauchée pour 

faire de la sensibilisation en Pologne. Si vous pouvez le faire, ce serait 

très très bien.  

 

JOANNA KULESZA : C’est ma destinée, je dirais. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET : Je pense qu’il est très important de se souvenir qu’un de nos objectifs 

était d’essayer d’avoir une structure At-Large dans chaque pays, une 

structure At-Large au moins dans chaque pays de notre région et dans 

le monde. Bien sûr. Et nous essayons en Pologne. Nous avons essayé 

aussi beaucoup, je peux vous le dire, mais sans succès. Donc j’espère 

que vous aurez davantage de succès que nous, et j’en suis sûr même. 

Je suis sûr que ça sera le cas. Merci.  

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Merci, Sébastien. Je ne vois pas d’autres mains levées. Nous devons 

avancer. Nous avons commencé avec 15 minutes de retard. Mais bon. 

J’espère que nous allons pouvoir arriver jusqu’au bout de notre ordre 
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du jour. Le prochain point. Ah ! Je ne vois pas- si je vois Bastiaan qui 

demande la parole. Bastiaan Goslings, allez-y, vous avez la parole.  

 

BASTIAAN GOSLINGS : Je suis Bastiaan. Je suis arrivé un petit peu en retard. Je voulais vous 

parler de la liste d’expertise qui est à votre disposition, qui bien sûr 

doit être actualisée. Est-ce que vous voulez qu’on fasse un point 

d’action à suivre ? Et je vois aussi que c’est une liste que je peux moi-

même modifier. Est-ce que vous voulez qu’on le fasse comme ça ou 

est-ce que vous préférez qu’on centralise la modification de cette 

liste ? 

 

YRJO LANSIPURO : Je crois que c’est une bonne idée de faire une action à suivre 

concernant la mise à jour de cette liste. Et en ce qui concerne les 

modifications faites sur la liste, je crois que ça a été centralisé jusqu’à 

maintenant, mais nous pouvons parler avec le personnel de l’ICANN. 

Merci. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Bien. Merci beaucoup. Nous allons noter l’action à suivre. Parfait. 

Nous allons avancer, passer à notre prochain point de l’ordre du jour. 

Il s’agit du programme de sensibilisation d’EURALO pour l’année 2019. 

Je sais que Matthias Hudobnik a travaillé là-dessus. Est-ce que 

Matthias vous voulez nous parler donc du programme ? Je vous donne 

la parole Matthias.  
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MATTHIAS HUDOBNIK : Je serai très bref pour vous parler de nos activités et vous donnez 

quelques chiffres. De notre sous-commission, nous avons tenté 

d’améliorer nos activités de sensibilisation et de réduire les couts en 

envoyant des personnes aux IGF qui soient situés non loin de l’endroit 

où se déroule l’IGF. Donc nous avons eu en Finlande, en France, en 

Ukraine, en Suisse, et ainsi de suite. En 2017, nous avons eu cinq 

CROPP pour EuroDIG par rapport à 2018 ; nous avions eu pour 

EuroDIG trois places. Une personne va aller à l’IGF cette année. Donc 

c’est une réduction cette année. Et pour l’année 2019, il n’y aura que 

trois places CROPP. Donc très brièvement, nous avons commencé 

notre séance de sensibilisation avec les entités non commerciales ; ça 

a très bien marché ici. Et nous avons eu à Bruxelles la gouvernance de 

l’Internet qui a été mise à l’honneur. Nous y avons participé. Nous 

aimerions repartir à cette manifestation, mais hélas, il n’y a pas eu de 

poste CROPP pour ce faire. Le forum du DNS à Moscou, également, 

même situation. Une manifestation intéressante sera le CPDP sur la 

protection des données le respect de la vie privée à Bruxelles. Peut-

être qu’il serait possible de parler donc avec le prestataire de service 

régional pour nous soutenir si ICANN ne peut pas le faire, me semble-t-

il. 

Nous avons l’école d’été où j’ai été boursier. Il y a beaucoup de 

personnes intéressées par cela. Nous avons essayé de recruter des 

personnes. Cela fonctionne bien. Pour l’association des utilisateurs 

individuels également, nous sommes très actifs avec eux. Donc 

Republica, j’y ai été cette année. Excellente manifestation. Beaucoup 
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de jeunes, ça ne fait pas partie des parties prenantes, mais il y a 

différentes entités qui sont sur place avec beaucoup d’utilisateurs 

également. Donc EuroDIG, on a essayé d’avoir deux places. On en a 

obtenu une seule. On n’a jamais ciblé la prochaine manifestation qui 

se tenait. Et enfin, RightsCon, en Afrique du Nord, je ne pense pas 

pouvoir y aller cette année, mais peut-être l’année prochaine.  

 Donc si vous avez des questions, n’hésitez pas à les poser. Merci 

beaucoup.  

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Matthias, vous avez parlé de l’association des membres individuels de 

l’EURALO, j’aimerais donc donner la parole à ces personnes. Roberto 

Gaetano. Il y a une forte croissance dans le nombre d’utilisateurs 

individuels. Est-ce que vous pourriez nous en dire un peu plus à ce 

sujet ? Les activités que vous avez eues également.  

 

ROBERTO GAETANO :  Oui tout à fait. Nous avons compté 45 membres individuels. 6 

observateurs. Les observateurs sont des personnes qui ne sont pas 

compétentes pour être des membres à part entière, parce qu’ils ne 

sont pas de nationalité européenne ou résidents européens. Mais ils 

aimeraient beaucoup contribuer, tout particulièrement deux 

membres, deux observateurs de Géorgie et d’Arménie qui ont exprimé 

le souhait de participer à plus d’activités européennes que d’activités 

Asie-Pacifique. 
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OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Merci beaucoup, Roberto. Je crois que Annetta Muehlberg a levé la 

main, donc on va changer un petit peu les choses. On va donner la 

parole est à Annetta qui est à distance.  

 

ANNETTA MUEHLBERG : Merci beaucoup, Olivier. Merci, Matthias, d’avoir présenté cela. 

J’aimerais rajouter un point pour CROPP. 

 Pour l’IGF régional, il y a beaucoup d’IGF régionaux en Europe qui se 

tiennent en Europe. Et hélas, ce sera trop tard pour cette année, pour 

l’Allemagne, en novembre. Prochainement, il y aura un IGF mondial en 

Allemagne. Mais l’année prochaine, il y aura un IGF mondial qui se 

tiendra en Europe, à Berlin. Allemagne. Et donc on pourrait rajouter 

cela à la liste. Je crois que ça serait une bonne chose. Et nous devrions 

faire une liste des IGF régionaux en Europe. Voilà ce que je voulais 

proposer. Merci beaucoup.  

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Merci beaucoup, Annetta. Donc, levez la main. Combien d’entre vous 

travaillent avec les IGF locaux et régionaux ? Levez la main si vous 

participez ou collaborez avec ces IGF locaux et régionaux. Pas mal de 

personnes. Donc plusieurs temps, plus de mains se lèvent. Donc CAT 

également ? Oui. CAT, catalan. Oui. Micros s’il vous plait, on ne vous 

entend pas. 
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INTERVENANT NON IDENTIFIÉ : Oui. À Madrid, il va y avoir pour l’Espagne un IGF qui va se dérouler.  

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Donc vous participez à cela ? 

 

INTERVENANT NON IDENTIFIÉ : Non pas du tout. Mais ISOC ne sera pas présent. Pas de chance. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Oui merci. Donc j’ai noté que beaucoup de personnes travaillent, 

beaucoup de structures At-Large travaillent au forum Internet. Nous 

avons un peu de financement discrétionnaire pour faire des 

manifestations supplémentaires et s’y rendre, si vous voulez faire une 

réception par exemple ou avoir des documents, des brochures pour 

promouvoir notre travail et essayer de recruter de nouveaux 

membres. Donc si ça vous intéresse, venez nous parler. Nous avons 

annuellement une somme qui est fournie pour cela. Joanna, puis 

Sébastien, et ainsi de suite. 

 

JOANNA KULESZA : Donc, oui. Vous avez mentionné le CPDP. C’est grâce à Jean-Jacques 

que nous avons eu un soutien à ce niveau. Il y a un panel pour le 

CPDP 2019 ; j’aimerais parler des détails avec vous. Donc nous 

sommes un petit peu en retard pour déposer notre dossier, mais 

j’aimerais vous parler plus en détail de cela. 
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Il y a une autre manifestation, et je crois qu’une liste de 

manifestations pourrait potentiellement nous aider à faire de la 

sensibilisation. [Yulia] également, qui travaille dans le domaine de la 

Cybercriminalité. La lutte contre cela. Nous avons une proposition à ce 

niveau. Il y a une manifestation en Pologne qui pourrait être très 

intéressante pour la sensibilisation EURALO- ICANN et d’autres 

manifestations. Donc j’aimerais beaucoup que la Pologne soit plus 

engagée dans ce processus. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Sébastien Bachollet, vous avez la parole. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET : Merci beaucoup, Olivier. Une question et une suggestion. 

Une suggestion. Beaucoup de manifestations au niveau local ; peut-

être que nous devrions être formés pour faire de la sensibilisation au 

niveau local, parce qu’il n’est pas nécessaire d’avoir quelqu’un qui 

sera en avion quelque part si on a déjà une structure At-Large qui peut 

faire le travail sur le terrain. Donc il y a besoin d’une formation, je 

crois, pour la sensibilisation. 

Qui d’entre vous participent à l’IGF à Paris, qui a l’intention d’être à 

Paris, parce que je pense que c’est un élément intéressant si on peut 

se réunir à un moment ou un autre, de savoir si ces cinq personnes ou 

50. 
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OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Donc combien d’entre vous seront à Paris pour l’IGF ? Levez la main. 

Donc pas mal de personnes, en effet, seront à Paris. Roberto 

Gaetano ? 

 

ROBERTO GAETANO :  Moi, je dois rencontrer quelqu’un pendant 10 minutes. Donc je vais 

m’excuser pour une dizaine de minutes. Mais Jean-Jacques était en 

ligne et il va prendre le relai et représenter mon association jusqu’à ce 

que je revienne.  

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Merci beaucoup, Roberto. Nous avons mentionné des activités. J’ai 

plein de brochures avec moi en espagnol, en français, en anglais, en 

russe, en allemand et dans beaucoup de langues. Donc on va gérer 

cela à la suite de la réunion. Si vous avez besoin de brochures, venez 

me voir. On ne vous demande pas d’en prendre énormément, mais 

cela peut vous être utile. Matthias, allez-y. 

 

MATTHIAS HUDOBNIK : Oui, Joanna merci beaucoup de votre contribution. On pourra parler 

de cela. Sébastien, je suis totalement d’accord avec vous. C’est 

extrêmement important que plutôt de faire se déplacer des personnes 

dans l’avion, les ALS locales puissent absolument faire le travail de 

sensibilisation et les membres des ALS peuvent être très efficaces. 

Merci. 
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OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Merci, Matthias. Nous parlions de sensibilisation et autour de la table, 

nous avons Jean-Jacques Sahel qui est donc de l’ICANN, du personnel, 

et qui est responsable de toute l’Europe ou de l’Europe occidentale, je 

ne sais pas. Nous avons l’Europe de l’Est également qui est 

représentée par sa collègue Natalia- Alexandra, excusez-moi. C’est la 

deuxième fois que je vous appelle de cette manière. Alexandra désolé. 

Alexandra Kulikova pour la Russie et les pays environnants. Donc je 

vous donne la parole.  

 

JEAN-JACQUES SAHEL : On m’appelle souvent, vous savez, Jean-Jacques Subrenat. Et je suis 

Jean-Jacques Sahel. Évidemment. Et c’est les mêmes initiales. 

Merci beaucoup de nous avoir invités. Nous avons déjà beaucoup 

parlé cette semaine de tous ces points. Et je crois que c’est une très 

bonne liste dont nous a parlé Matthias. Et je crois que si on n’a pas 

encore eu ce débat en ce qui concerne la sensibilisation à l’ICANN, il y 

a deux points. Faire prendre conscience. Faire connaître l’ICANN pour 

tout public qui pourrait avoir un intérêt, et à partir de ce grand public, 

nous essayons d’aller plus loin, de plus sensibiliser pour avoir des 

personnes qui deviennent actives à l’ICANN. Donc c’est la mission de 

l’ICANN d’avoir véritablement des personnes actives qui participent 

beaucoup. Et vous savez, une participation à un IGF par exemple où on 

peut faire un discours ou faire partie d’un panel au sujet donc de 

l’ICANN, parler de l’ICANN. Et peut-être aller plus loin, avoir des 

séances de formation pour aider les personnes, équiper les personnes 

à devenir des participants actifs à l’ICANN. 
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Donc voilà, je voulais indiquer cela. Comme a dit Matthias, nous avons 

beaucoup d’ALS sur place, nous avons une longue liste. Nous avons 

une longue liste de manifestations. On a beaucoup d’IGF dans lesquels 

l’ICANN se rend. Et j’aimerais effectuer des partenariats avec les ALS 

localement en effet. 

Sébastien a vraiment levé un point intéressant. C’est très utile pour 

nous. Nous avons beaucoup de structures At-Large en Europe, mais 

tout le monde n’est pas présent autour de cette table. Et bien 

entendu, au niveau local, on peut avoir un engagement 

supplémentaire, notamment avec les IGF locaux. Avec EURALO, nous 

avons décidé d’avoir une réunion à la suite de la réunion 63 de l’ICANN 

pour avoir un plan stratégique de sensibilisation EURALO. Et c’est 

peut-être le débat que nous allons avoir ; un exemple pour Republica 

qui va se passer à Berlin, nous pouvons contacter quelqu’un comme 

Annetta Muehlberg qui est locale. Annetta, ça pourrait être une bonne 

idée d’aller à Republica. Nous pourrions lui indiquer cela. C’est un 

exemple que je vous donne. Donc, faisons cela.  

 Et j’aimerais vraiment continuer à planifier en ce sens pour utiliser les 

ressources locales. Je crois qu’il serait utile de passer cela en revue, 

mais je sais qu’il ne reste plus beaucoup de temps. Donc nous faisons 

déjà beaucoup d’activités conjointes avec des membres d’At-Large, et 

nous devons faire encore plus, me semble-t-il. 

Donc, planifions plus. Je crois que dans la plupart des cas, ce sont de 

bonnes opportunités, toutes ces réunions. Donc, rentrons dans le 

détail un petit peu plus tard d’une manière non officielle. 
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Donc je vais donner la parole à ma collègue. De l’encore plus me 

semble-t-il. Donc, planifions plus. Je crois que ce sont de bonnes 

opportunités comprendre plus tard donc parole à ma collègue.  

 

ALEXANDRA KULIKOVA : Non. Ma sœur s’appelle comme cela.  

 

JEAN-JACQUES SAHEL :  Je vous donne la parole. 

 

ALEXANDRA KULIKOVA : Bonjour. Je suis Alexandra Kulikova et notre région est non pas la 

Russie, mais l’Europe de l’Est et l’Asie centrale. Voilà.  

Donc oui, c’est un petit peu confus. On essaye d’éclaircir un petit peu 

les choses, mais bon. C’est le nom de la région. C’est comme ça qu’elle 

s’appelle. On couvre donc l’Europe de l’Est, l’Asie centrale et la Russie 

aussi, tous ces pays. J’espère que j’aurais éclairci un peu ce point. Et 

avant d’oublier, il y a un petit problème sur votre script qui a été ici. 

On s’est trompé de date ; c’est le mois de décembre. Bien. En tout cas 

merci. C’est le seul évènement pour le moment qui va avoir lieu dans 

la région d’ICANN. Ça nous donne une vision de notre retard un peu 

par rapport aux autres régions.  

En tout cas, essayer de venir à cet évènement qui est prévu pour 

l’industrie du DNS avec des journées complètes sur les problèmes 

politiques. Nous avons commencé il y a deux ans en Ukraine. Nous 
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sommes allés en Biélorussie et nous allons aller en Russie, à Moscou, 

cette année.  

 Donc la participation à distance et un système de streaming seront 

prévus ; n’hésitez pas à nous joindre pour mieux comprendre les 

problèmes qui seront discutés dans cette partie du monde et dans 

cette communauté. Bien. 

Pour ne pas trop rentrer dans le détail, je dois dire quelques petites 

choses concernant la stratégie qui est dans la ligne de ce que Jean-

Jacques vient de décrire, avec en plus la question de la confiance. 

 Je sais que ce n’est pas un thème qui est très intéressant en Europe 

de l’Ouest. ICANN est très bien positionnée. Je pense que c’est un bon 

début de toute façon, au niveau de la participation. L’Europe de l’Est 

et l’Asie centrale sont des régions dans lesquelles nous avons du 

travail. En Russie, ça a été difficile de créer cette confiance. Cela ne 

consiste pas seulement à montrer aux gens ce que fait l’ICANN et 

comment fonctionne l’ICANN et son écosystème. Mais c’est aussi de 

faire du travail de terrain, au niveau opérationnel, au niveau des 

contacts des fois. Et c’est difficile. Les gens ne comprennent pas très 

bien pourquoi nous sommes là et ce que nous faisons. 

Donc je dois faire beaucoup de travail fondamental sur le terrain pour 

expliquer ce que nous faisons avant de continuer de l’avant. C’est 

pour cela que j’ai abordé cette question de la confiance comme un 

point important. Et je vous recommande d’être aussi neutre que 

possible dans ce sens. 
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Dans le domaine de la participation, c’est une participation vers 

l’extérieur et vers l’intérieur. On doit être présent au niveau de la 

promotion de la prise de conscience, de la sensibilisation. Nous avons 

une série d’outils, et tout cela est très important. C’est important aussi 

pour les pays voisins. Et puis nous faisons aussi un travail vers 

l’intérieur de notre organisation, auprès de la communauté mondiale 

de l’ICANN. 

En termes de membres d’EURALO, je dirais que c’est peut-être peu. Je 

serais intéressée par les opérations stratégiques ici qu’on pourrait 

mettre en place. Au niveau de la Russie aussi. Je n’ai pas brochures à 

vous distribuer. Je n’avais pas de place dans ma valise, mais ce n’est 

pas seulement une question de brochures ; c’est aussi le fait que je 

sais que CROPP a eu un problème. Mais si vous avez la possibilité de le 

faire, vous pouvez couvrir une région appartenant à cette partie du 

monde. Je pense que ça pourra être très utile.  

Un point de plus ici, un évènement que je voulais vous annoncer pour 

ceux qui ne le savent pas. Il s’agit du TLD Con. Ça va un petit peu au-

delà de la région de l’Europe de l’est et de l’Asie centrale. Jean-

Jacques l’a dit. L’année prochaine, cette réunion va avoir lieu en 

Lituanie, et donc notre communauté sera là. Et je vous dirais que j’ai 

d’expérience dans ce domaine. Ce sont des réunions très 

multipartites. C’est une réunion qui existe depuis sept ans, qui est 

organisée par un ccTLD russe. Et nous avons beaucoup de présence de 

codes géographiques ou d’extensions géographiques de beaucoup de 

pays. Et on peut faire aussi la sensibilisation auprès des universités. 

C’est une occasion. Donc, soyez présents. 
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Et autre chose que je voulais commenter ici et qui concerne un autre 

thème important après le RGDP ces jours-ci, c’est le budget. Nous 

sommes tous sous une grande pression, comme vous le savez, une 

grande contrainte. Nous essayons de trouver ce qui compte le plus 

dans nos budgets. Nous avons différentes approches. 

Je me compare à Jean-Jacques parce que cela nous aide à comparer. 

Ça nous permet de comprendre où nous en sommes au niveau du 

travail structurel.  

Notre région. Nous avons une base au niveau des connaissances assez 

réduites. Lorsqu’on demande aux gens de s’y mettre, ils ne savent pas 

encore commencer. Il y a tellement de choses qu’ICANN pourrait faire. 

Et on essaie, mais lorsqu’on demande qu’est-ce qu’on pourrait faire 

d’abord, prioriser, les gens sont perdus. 

Donc c’est pour ça qu’on a décidé de créer, de mettre en place une 

enquête qui a été présentée déjà deux fois ici lors de la réunion de 

Barcelone. Nous voulons voir les formations de capacités et la 

participation dans ce sens. Nous suggérons que les participants 

essaient de donner et de classer par priorité les différents types de 

formations de capacités que nous faisons qui concernent la 

construction de connaissances et les compétences personnelles, qui 

sont importantes pour l’élaboration de politiques. 

Et de nouveau, je dirais que ce sont deux projets pilotes qui ont été 

organisés dans notre région de la région Afrique. Cela ne va pas être 

très représentatif pour le moment, je pense que cette enquête a été 
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faite pour quelques semaines. On a continué. On continue à la faire ; 

de toute façon, c’est un exercice intéressant pour voir comment les 

résultats se forment. Une bonne réponse pour moi, c’est qu’il semblait 

que la priorisation que nous avons faite jusqu’à maintenant c’est celle 

que le public a choisie. 

En tout cas dimanche, les résultats montraient que c’était difficile 

pour les gens de prioriser. Les gens ont du mal à prioriser parmi les 

différentes choses que nous pouvons faire. Et les gens ont du mal à 

prioriser parmi les activités que nous leur proposons. Ce serait bien 

que vous soyez au courant de la façon dont on avance dans cette 

étude. C’est un bon exercice pour nous, pour entendre parler, pour 

entendre l’opinion de la communauté, pour savoir comment nous 

devons prioriser notre travail. 

Et aussi, je dirais que c’est de nouveau une occasion de participer. 

Nous essayons de mettre les membres de la communauté aux 

commandes, parce que nous pensons qu’est-ce que c’est ce qu’il faut 

faire. Il y aura d’autres enquêtes de ce type. Je pense que nous aurons 

davantage de données dont nous pourrons discuter, mais je voulais 

vous donner une idée des défis que nous devons affronter. Je pense 

que ça sera intéressant aussi de comparer ces résultats avec ce qui se 

fait dans d’autres régions. 

Donc, essayez de vous maintenir en contact avec les résultats de tous 

ces travaux que je viens de vous présenter. 
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OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :   Merci, Alexandra, et merci, Jean-Jacques. Nous n’avons plus le temps. 

Comme il s’agit d’un travail en cours d’élaboration, nous aurons 

d’autres discussions à ce propos. Je vous remercie de cette mise à 

jour. Je ne savais pas que vous faisiez toutes ces choses-là dans la 

région, et il faut continuer à travailler avec vous et je pense- j’espère 

que les personnes qui sont assises ici, autour de cette table, pourront 

participer aux appels de suivi. 

Il y a un souci, c’est que les structures At-Large, les individus, peuvent 

faire des choses au niveau local, grâce à vous. C’est pourquoi c’est 

important. C’est important et c’est pour cela que l’ICANN vous 

soutient ici. Donc que je voyage beaucoup en Europe et je vous vois 

aussi tous les deux qui voyagez en Europe. Et certains des voyages que 

je fais, lorsque je vais dans certains pays, j’essaie d’entrer en contact 

avec les structures locales. Je sais que c’est très utile. Avec Sébastien, 

nous venons d’aller en Bulgarie, à Sofia, où nous avons rencontré les 

structures At-Large locales. Ils étaient surpris. Mais nous sommes allés 

les voir et je suis heureux d’avoir rencontré Jean du chapitre ISOC là-

bas. 

Nous devons avancer. Il nous reste encore une personne qui devait 

prendre la parole. Le document des thèmes d’EURALO  doit être mis à 

jour. C’est un document en ligne. Et nous devons donc commencer un 

autre cycle. Ce que nous ne ferons pas ici. 

Je voulais faire une annonce de ce qu’il fallait faire. Nos interprètes 

sont encore avec nous. En tout cas, je l’espère. Je vais donner la 

parole à Léon Sanchez qui est notre directeur du Conseil, notre 
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membre du Conseil que nous avons invité. Je le remercie déjà d’être 

resté. Je sais qu’il a beaucoup de travail en tant que membre du 

Conseil. Et je sais que vous deviez aller faire un petit tour avec les 

membres du Conseil. Je crois qu’ils ne vont pas vous attendre. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Merci beaucoup, Olivier. Je vais parler en espagnol pour utiliser les 

services de traduction. 

D’abord, je voudrais remercier Olivier de m’avoir invité. Les membres 

du Conseil sont très occupés. Mais de toute façon, nous devons 

participer à vos réunions. C’est très important pour nous. Donc je vous 

remercie de m’avoir invité et de m’avoir donné la possibilité d’être ici 

avec vous.  

Et je veux vous féliciter pour le travail que vous avez réalisé. J’ai 

écouté avec attention les commentaires, les rapports que vous avez 

présentés, les commentaires qui ont été faits. Et vraiment, je suis 

heureux de voir ces résultats, les résultats que votre équipe a obtenus, 

équipe dirigée par Yrjo. Et au niveau de la participation et de 

l’engagement, je suis ravi de voir ça. Et du point de vue du Conseil ou 

au nom du Conseil, je vous offre tout le soutien que je peux vous 

donner pour soutenir vos efforts pour que vous puissiez continuer à 

travailler. Nous savons que la question budgétaire et le budget qui 

vient d’être adopté ont donné lieu à des coupes budgétaires 

importantes au niveau des fonds attribués pour les voyages du 

programme Cropp, etc., et j’ai écouté ce que disait la communauté. 
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Nous avons écouté ce que disait la communauté. Nous avons pu 

réattribuer ces fonds et nous allons essayer de continuer à faire un 

effort pour que ces fonds ne diminuent pas, mais qu’au contraire ils 

augmentent dans les prochains budgets annuels. Et pour cela votre 

participation est très importante au niveau des commentaires et des 

commentaires sur les plans budgétaires. Il existe un projet pour lequel 

nous sommes en train d’évaluer la possibilité d’élaborer les budgets et 

de préparer ces budgets au cours de deux ans, sur deux années, pour 

que la communauté puisse participer davantage et commenter dans 

le détail ce budget, de façon à ce que nous puissions ensuite, en tant 

que le Conseil, incorporer leurs commentaires, et que ces 

commentaires soient reflétés dans le document qui sera soumis 

ensuite à l’approbation de la communauté. 

 Sébastien, allez-y.  

 

SÉBASTIEN BACHOLLET :  Je suis très malheureux de vous dire que vous avez des problèmes 

techniques. On ne vous entend pas en anglais pour un problème 

technique. C’est une honte de vous dire cela, mais je suggère que l’on 

permette aux personnes de la participation à distance qui ne 

comprennent pas l’espagnol et qui ne vous comprennent pas, et vous 

pourriez peut-être parler en anglais. Je m’excuse. 

 

LÉON SANCHEZ : Merci, Sébastien. Oui, Yesim. 
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YESIM NAZLAR : Je m’excuse de vous interrompre, Leon. En réalité, il y a un streaming 

d’audio qui est à votre disposition ainsi que la traduction en espagnol 

et en français. Donc tout le monde est sur Adobe Connect. Et je sais 

que nous avons Annetta et Jean-Jacques et Jean-Jacques Subrenat 

dans la salle Adobe Connect. Si vous cliquez sur l’audio dans la langue 

qui vous intéresse, vous pourrez entendre l’interprétation en anglais 

et en espagnol et en français.  

 

LEON SANCHEZ :  Est-ce qu’on peut faire un test, s’il vous plait, pour être sûr que ça 

fonctionne ? Jean-Jacques, s’il vous plait, est-ce que vous pouvez 

nous dire si vous nous entendez en anglais ? Si vous entendez 

l’interprétation ? Faisons un test, Jean-Jacques, est-ce que vous nous 

entendez ? Jean-Jacques, est-ce que vous entendez le canal anglais 

dans l’Adobe Connect. Sinon, je parle en espagnol.  

Excusez-moi. Bien. Il dit que ça marche. Parfait. Bien. Nous n’aurons 

pas dû demander- je n’ai pas dû changer de langue, Sébastien, voyez-

vous ? 

Bien. Je vais me dépêcher maintenant et je dirais que je suis donc très 

heureux de voir ici ce tableau des compétences que vous avez fait et 

que vous avez élaboré avec les expertises des différentes ALS des 

RALO. Je suis sûr que c’est une RALO qui a beaucoup de capacités 

techniques dans différents domaines. Et je vous félicite. Je pense que 

c’est quelque chose que nous devons faire dans d’autres RALO, 
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surtout à LACRALO qui est la RALO dont je viens. Je crois que nous 

devons copier certaines choses de votre RALO. 

Autre chose, l’incorporation de membres individuels à travers les ALS 

qui ont des membres individuels, c’est quelque chose dont nous avons 

parlé au sein de LACRALO, qui existe aussi dans d’autres RALO, mais je 

crois que vous avez déjà très bien élaboré ce concept. Donc j’insiste. 

Je pense que c’est un exemple pour les autres RALO qui n’ont pas ce 

type de mécanisme, mais qui vont bientôt l’incorporer. Comme vous 

le savez, c’était l’une des principales observations de la révision d’At-

Large. Et donc, vous avez déjà été adopté la recommandation qui 

avait été faite par les personnes qui ont réalisé cette révision d’At-

Large. Nous devons donc nous autres qui venons des autres régions, 

nous devons faire la même chose. 

 Au niveau du GDPR, comme c’est le RALO dans lequel cette législation 

a été élaborée, je pense que vos commentaires sont très importants. 

Faites-nous part de vos commentaires à travers les membres qui 

représentent ALAC au sein du PDP accéléré et à travers des 

commentaires qui seront rendus publics lorsque la période de 

commentaire public arrivera. 

Pour conclure, je vous remercie. Je vous remercie de m’avoir donné 

l’occasion d’être ici. Et je veux vous féliciter pour cette double 

couverture que votre RALO parvient à fournir à travers les ALS qui 

incorporent des membres individuels et à travers vos ALS normales. 

Cela présente un éventail très complet de couverture qui permet 
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d’incorporer et de représenter mieux les utilisateurs de votre région. 

Je vous remercie. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Merci beaucoup. Vraiment, on est très en retard. Est-ce que quelqu’un 

a une question pressante pour Leon ? Sinon, Leon, vous allez peut-être 

rester ou vous devez repartir tout de suite ?  

 

LEON SANCHEZ :  Je n’ai pas à partir rapidement. Je suis disponible et vous pouvez 

toujours m’envoyer un courriel ou une question. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Donc on apprécie cela. J’ai du mal à parler. Je me demande comment 

les interprètes parlent toute la journée. Je crois qu’au point 13, nous le 

verrons plus tard. Nous passons maintenant au dernier point que vous 

voulez soulever. Donc je ne vois personne voulant s’exprimer. Donc 

Erich Schweighofer. 

 

ERICH SCHWEIGHOFER : Oui désolé. Je n’étais pas là au début. J’avais une réunion NomCom 

qui a pris un peu de temps. Au sujet du règlement intérieur, nous 

avons une équipe et nous sommes disponibles pour des points de 

clarification et de questions. Donc, n’hésitez pas à nous contacter.  
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OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Merci beaucoup, Erich. Nous avons remercié Florian et nous avons 

indiqué également que Florian s’est porté volontaire ou on l’a porté 

volontaire. En tout cas, j’aimerais vous remercier tous d’être venus à 

cette assemblée générale. J’espère que cela vous a été utile et que 

vous avez beaucoup appris. J’espère vous revoir en ligne d’ici peu, et 

nous pouvons continuer les débats ici dans cette salle, mais j’aimerais 

faire une chose avant de partir. J’aimerais remercier notre personnel 

qui a fait un excellent travail de préparation de cette réunion en 

particulier Silvia, Gisella, Yesim, et enfin nos interprètes parce qu’ils 

sont restés 25 minutes de plus. Je suis désolé de cet état de fait. Nous 

les remercions de leur travail. Merci beaucoup.  

 Et enfin, le personnel technique qui également a dû rester pour nous 

soutenir et assurer la sonorisation. Ils survivent. Merci de nous avoir 

suivis en ligne donc, bonjour ou bonsoir ou Bon après-midi. Merci 

beaucoup. Au revoir. Nous levons cette séance. Merci. 

 

 

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPTION] 


